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- Yannick

L’année a été encore perturbée comme plusieurs d’entre nous avec la pandémie. Je 
veux souligner l’excellent travail des travailleuses et travailleurs de rue du Trajet, 
pour votre engagement et votre dévouement et votre passion pour un travail qui 
est valorisant, mais difficile. Merci de vous engager à améliorer la société et de ne 
laisser personne de côté.

Geneviève encore une fois je veux te remercier pour tout le travail que tu accomplis. 
Tu te dépasses sans cesse et tu fais en sorte que le trajet rayonne et que les gens 
qui côtoient le trajet obtiennent les services qu’ils méritent, et ce dans la dignité. Tu 
permets aussi à tes travailleurs de se développer et d’apporter leur expérience et 
leur couleur au trajet. MERCI !

Merci à mes collègues du Conseil d’administration nous travaillons très fort à rendre 
Le TRAJET meilleur. Meilleur pour les employés (condition de travail, etc.) et pour les 
gens qui utilisent les services. Votre apport est sans contre dit une réussite au 
développement du trajet et c’est toujours un plaisir de vous voir lors de nos 
réunions. Merci pour votre dévouement et votre apport au Trajet. 

 

C’est avec un immense plaisir que je vous présente le rapport d’activités. Encore cette année
Le TRAJET s’est dépassé et est de plus en plus un incontournable dans la région. Nous
travaillons très fort à être présents et à devenir une référence pour les organismes et la
population. Ce travail se poursuit. 

Merci à nos bailleurs de fonds, qui sans eux nous ne pourrions pas déployer autant d’effort
sur le terrain. 

Bonne lecture. 
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MOT DE LA COORDONNATRICE

 

- Geneviève

C’est avec beaucoup d’émotivité, de fébrilité et de soulagement que je vous présente ce bilan de cette huitième année du
TRAJET. Une année de changements et de défis importants.  D’abord, ce fut une deuxième année de pandémie où les
travailleurs de rue ont dû faire preuve de patience, de souplesse et de créativité pour poursuivre leur mission. 

Beaucoup de changements cette année, nous avons déménagé en automne dans des locaux un peu plus grands
permettant d’accueillir notre grande équipe. Nous avons perdu deux travailleuses de rue, soit Cyndie et Ariane, ainsi que
notre adjointe. Cependant, malgré plusieurs processus d’embauche difficiles dans le contexte actuel, nous avons réussi à
trouver des travailleuses exceptionnelles; Marilyn et Vickie. Comme dirait Patrick : ce sont de jeunes recrues
prometteuses. Heureusement que nous avions de jeunes recrues pleines d’énergie puisque la fatigue et la maladie ont
rattrapé nos vétérans qui ont dû s’absenter quelque temps pour prendre soin de leur santé.  

Je suis fière de notre année, malgré les nombreux changements et embuches. Nous avons été en mesure de rayonner
sur notre terrain, localement et régionalement. Nous avons été en mesure de réaliser nos projets et même de nous
dépasser. L’avenir est prometteur puisque grâce à de nouveaux financements nous pourrons compter sur une équipe
de cinq travailleurs de rue pour la prochaine année, ainsi qu’une adjointe à temps complet. Nous serons donc une
équipe de sept et nos locaux seront déjà trop petits! Blague à part, je suis vraiment heureuse de voir l’évolution du
TRAJET et je souhaite que la prochaine année soit une année de consolidation. 

Maintenant mon équipe qui me rend si fière et confiante que nos liens seront accompagnés de façon exceptionnelle et
professionnelle. Merci Isa pour ton leadership et ton énergie moins présente cette année, mais tout aussi engagée,
merci de défendre les droits de nos liens avec force et conviction. Merci de continuer à pousser le projet exploitation
sexuelle plus loin que mes espérances. Merci, Patrick, pour ton authenticité et ta sagesse. J’aime de plus en plus nos
discussions et je suis vraiment heureuse que tu aies choisi de rester avec nous. Thank you, Marilyn, for your gentleness,
your kindness and you’re caring. I am very happy with your contribution to our team. Merci, Vickie, pour ta belle
personnalité, ton franc parler et ton souci de bien accompagner tes liens. 

Merci à nos importants partenaires qui croient au TRAJET et en notre équipe, sans vous notre travail serait beaucoup
plus difficile. Nous en avons eu un bref aperçu en période de confinement. Merci à mes coachs pour leurs précieux
conseils. Le dernier merci va à nos liens, bravo pour votre courage et votre résilience en cette deuxième année
particulièrement difficile et merci de nous accorder encore votre confiance et de nous faire une immense place dans vos
vies. 

Je tiens à remercier sincèrement les membres de mon CA de cette année, pour leur dévouement et leur 
engagement. Merci Yannick ! Malgré le fait que tu es un homme très occupé, tu n’as jamais cessé 
d’accueillir mes états d’âme et de donner ton opinion pour faire avancer les dossiers du TRAJET. Merci de 
me partager ton amour du travail de rue, ainsi que ton expérience. Merci, Catherine, pour ta disponibilité, 
malgré la distance tu prends toujours du temps pour le TRAJET et tu es toujours prête à te porter 
volontaire pour m’accompagner particulièrement en ressources humaines. Louane, merci pour ton souci 
du détail et pour ta disponibilité malgré une année particulièrement occupée. Merci aussi de 
m’accompagner dans les finances de l’organisme. Caroline, c’est un plaisir de te côtoyer, j’aime de plus en 
plus notre complicité, nous avons la chance de travailler ensemble pour faire avancer plusieurs choses, 
merci pour ton grand cœur et ton dévouement. Merci Dominique, si l’on m’avait dit qu’un jour j’aurais une 
policière sur mon CA, je ne l’aurais pas cru et encore moins insister auprès d’une capitaine d’un service de 
police pour avoir une policière sur celui-ci. Mais ce n’est pas la policière qui est sur mon CA, mais la femme 
drôle et attachante avec qui j’aime beaucoup échanger même si parfois nous avons différentes opinions.
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MOTS DES TRAVAILLEURS DE RUE
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Bonjour à tous,           
Ce fut pour moi une année en deux temps, avant et après mon congé maladie. Au printemps 2021, nous étions encore en 
pleine crise COVID avec les mesures sanitaires qui sévissaient à plein. Beaucoup de préoccupations tournaient autour du 
COVID : les mesures, les contraventions, les masques, les heures d’ouvertures des commerces, les craintes de certaines 

personnes, les manifestations etc. Plusieurs interventions en lien avec ce contexte particulier ont été nécessaires, en plus des 
autres problématiques qui demandaient déjà l’attention d’un TR. Printemps assez mouvementé! 

Dans un 2eme temps je suis revenu en janvier 2022 avec un souffle nouveau avec une équipe renouvelée qui fut comme une 
bouffée d’air frais. L’enthousiasme des nouvelles TR fut contagieux et plusieurs nouveaux liens ont été créés avec de nouvelle 

dynamique et des besoins toujours grandissants. Force est de constater que ce n’est pas facile d’avoir un faible revenu à 
Terrebonne. Le coût des loyers et de la vie est exorbitant pour quelqu’un qui est à faible revenu. Ce n’est pas simple de 

trouver les mots et les moyens pour amener quelqu’un à avoir le désir et la motivation de faire ce qu’il faut pour se sortir de 
la rue et ensuite se retrouver dans un contexte très difficile en logement. 

Pas simple! Mais ce n’est pas le temps d’abandonner, j’ai bien l’intention de continuer à être présent et à servir de voix pour 
ces gens qui vivent des situations difficiles. Le trajet est un véhicule idéal pour faire une différence un petit peu à la fois. Bien 

mené et dirigé par une coordonnatrice disponible et expérimentée, un conseil d’administration impliqué et une équipe  
dynamique et passionnée. Je suis fier d’être au trajet et je crois encore au travail de rue +++.

 

 
Cette année fut une année particulièrement difficile, 

et ce à plusieurs niveaux, mais ça y est, nous sommes 
passés au travers ! L’épidémie de covid qui nous 

semblait sans fin, avec son lot de complications, le 
départ et l’arrivée de nouveaux employés, la difficulté 

d’embauche, les arrêts maladie, et j’en passe!
Quoique cette année ait été difficile pour nous, elle l’a 
été encore plus pour les gens qu’on accompagne et 
ma priorité est et sera toujours de les accompagner 

le mieux possible. 
Je continue de me faire un devoir d’être la voix de 
ceux et celles qui sont trop souvent mis à l’écart et 
non entendus, d’être là pour eux, mais surtout avec 
eux, dans les bons et les moins bons moments, de 

tenter de mettre un petit baume sur leurs moments 
difficiles, de leur offrir ma confiance, mon écoute et 
ma joie de vivre. Je me sens privilégié chaque fois 

qu’ils m’ouvrent la porte de leur intimité.
 En octobre je débuterai ma 6e année au Trajet, et je 

nous souhaite à tous une année un peu plus 
paisible…

 

-Vickie

- Patrick

- Isa

L'année 2021 fut pour moi à la fois une année de 
stagnation et de changement. On espère que la 
situation ‘’covidienne’’ laisse place à la vie à peu 

près normale d’avant, mais chaque pas fait dans 
cette direction semble toujours revenir en arrière. 

C’est évidemment à ce moment qu’un des 
meilleurs catalyseurs de changement que je 

connaisse, Isabelle, m’est arrivé avec une offre 
alléchante : devenir travailleuse de rue, dans une 

équipe vraiment hot, chapeautée par une 
coordonnatrice super humaine dans une région où 

le rythme est moins effréné et me permet de me 
développer sans pression. Mon expérience jusqu’à 

maintenant est incroyablement enrichissante et 
positive, j’ai rencontré des humains géniaux, qu’ils 
soient des liens ou des partenaires. Chaque jour 

j’apprends quelque chose de nouveau qui 
contribue non seulement à mes compétences en 

tant qu’intervenante, mais aussi à grandir dans 
mes relations avec les autres et avec moi-même. Je 
me sens très bien entourée et soutenue par mon 
équipe pour m’accompagner dans cette nouvelle 
aventure qui vient bien évidemment avec son lot 

de défis et d’embuches. Bref, merci de m’avoir 
accueilli au Trajet, je me sens à ma place, libre 

d’exprimer mes idées et participer à la croissance 
de l’organisme.



C’est avec une grande joie que je me joins à 
l’incroyable équipe du Trajet. Je n’étais pas 
présente lors de l’année 2021-2022 mais je 

peux tout de même témoigner des efforts et 
du beau travail de mes collègues. Depuis 

mon arrivée, j’entends les histoires et 
témoignages de ces belles personnes et je 

sais qu’il et elles ont été plus qu’utiles lors de 
la dernière année. Je suis motivée à travailler 
à leurs côtés et surtout à apprendre ce beau 

métier qu’est le travail de rue avec une 
équipe expérimentée qui fait la différence. Je 
suis la dernière arrivée, mais non la moindre 
comme on dit. J’ai hâte de pouvoir moi aussi 

partager les réalités et le vécu des 
personnes que l’on accompagne et leur 

donner le coup de main et le support dont 
elles ont besoin. 

 

Notre nouvelle Adjointe...

Incroyable de penser qu'il y a un an, je venais d'arriver dans cette équipe en les regardant présenter 
l'AGA de l'année dernière. Je n'avais aucune idée du genre d'année qui m'attendait, mais j'étais prête à 

relever le défi. Ma première année en tant que travailleuse de rue a passé si vite et pourtant j'ai 
l'impression d'avoir tellement grandi. Il était difficile avec le manque de personnel dans l'équipe, 

d'essayer de rencontrer tous les partenaires, de créer des contacts dans la communauté et d'aider nos 
clients. C'était une expérience stimulante de développer Mascouche, un territoire où je n'avais jamais 
mis les pieds auparavant. C'était très loin de mon expérience à Montréal, mais j'ai vite réalisé que peu 

importe où vous êtes, les gens auront toujours besoin d'aide. C'était une année très difficile avec 
l'impact de la pandémie sur tous nos espaces et services publics. Je me sentais surchargé par moment 
et j'ai souvent pensé que ce n'était peut-être pas ma place. Mais mon équipe et Gen m'ont encouragé 

tout au long et si je suis toujours là, c'est grâce à eux qui m'ont poussé, soutenu et cru en moi. Ils m'ont 
aidée à devenir une meilleure intervenante et travailleuse de rue. Je suis tellement reconnaissante 

d'avoir fait une année et j'attends avec impatience la suivante.
 

MOTS DES TRAVAILLEURS DE RUE (SUITE)

- Marilyn

- Alexandra

Bienvenue dans l'équipe du TRAJET!
Notre nouvelle TR...

- Marie-Claude

Je suis extrêmement heureuse de me 
joindre en tant qu'adjointe administrative à 
cette belle équipe dynamique, engagée et 

authentique. Après quelques années 
d'expérience dans le milieu communautaire 

et une poursuite de mes études 
universitaires en travail social, je me sens à 

ma place au TRAJET! Que dire de ma 
collègue et coordonnatrice qui a à cœur le 

bien-être de tous! Une belle personne 
généreuse avec qui j'adore déjà travailler. Je 
suis confiante et persuadée que le TRAJET 

est là pour rester et je souhaite continuer à 
faire partie de cette belle équipe encore 

longtemps…
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N O T R E  O R G A N I S M E

L ' É Q U I P E  D E  T R A V A I L

Travail de rue Le TRAJET a pour mission d’offrir des services d’écoute, de soutien,
d’informations, de références, de prévention et d’accompagnement qui favorisent la santé et

le bien-être des personnes, tout en respectant le rythme, le besoin et les choix de celles-
ci. Ces personnes présentent généralement des facteurs de vulnérabilité et/ou se trouvent

en situation de rupture sociale. Le travail de rue réussit donc à rejoindre des personnes
qui ne sont souvent pas rejointes par les différents services de la région.

 
Centré sur une approche de réduction des méfaits, Le TRAJET vise ainsi à aider les

personnes aux prises avec des difficultés à identifier leurs besoins et à les accompagner
dans leurs différentes démarches afin de les aider à se « raccrocher » à la société et à

diminuer leurs problématiques. Ainsi, il agit souvent à titre de pont entre les personnes
qu’il rencontre et les différents services.

Coordonnatrice 
Geneviève Morissette (depuis janvier 2014)

Travailleurs de rue 
Isabelle Gagné - ISA - (depuis octobre 2017)

Patrick Fournelle (depuis mars 2019)
Cyndie Treulier (De mai 2019 à mai 2021)
Ariane Fortier (De août 2020 à mai 2021)
Marilyne Manoranjan (Depuis mai 2021)
Vickie Naud (Depuis septembre 2021)

Adjointe administrative 
Myriame Chartrand (De février 2021 à mai 2021 et de janvier à février 2022)

Contractuelles à la comptabilité et au secrétariat
Gabrielle Allard

Catherine Sourdif-Brien
Hélène Prémont
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Malgré la pandémie le CA s’est rencontré 

sept fois pour des rencontres 

régulières et une fois  pour une 

rencontre extraordinaire en 2021-2022. 

 

Les comités

Yannick St-Laurent, président (L’Assomption)
Agent de développement en entrepreneuriat, bénévolat/volontariat, CJE des Moulins

 
Caroline Parent, vice-présidente (Terrebonne)

Coordonnatrice, Centre de F.A.M des moulins
 

Catherine Gervais, secrétaire (Montréal)
Directrice, section ouverture de compte multicanal entreprise, Desjardins

 
Dominique Robert, administratrice (Mascouche) 

Policière jeunesse, Service de police de Mascouche
 

Louane Goulet, trésorière (Mascouche)
Ambassadrice, Mieux-être et professeur de yoga

 
 

Dans le but de faciliter le travail, nous avons formé 
quelques comités. Il y a eu environs 10 rencontres 

des différents comités :
 

· Ressources humaines
· Évaluation de la coordonnatrice
· Évaluation des travailleurs de rue

· Embauche travailleur de rue
· Embauche adjointe administrative  

· Préparation des prévisions budgétaires 2021-2022



N o t r e  
m i s s i o n  

e n  
a c t i o n s !  
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S U R  L E  T E R R A I N . . .

Les lieux

Les travailleurs de rue fréquentent plusieurs lieux tels que la rue évidemment, mais aussi les
parcs, les bars, les restaurants, les cafés, les terrasses, les dépanneurs, les centres

d’achats, les cours d’école, le skatepark, les motels, les salons de massage, les lieux de squat et
les appartements privés (sur invitation de nos liens) sur les territoires de Terrebonne et de

Mascouche.

Les liens

Nous considérons comme un lien toute personne avec qui nous effectuons une intervention
concrète. Ce terme n’inclut pas les dizaines de personnes qu’on croise sur le terrain avec qui nous

échangeons des salutations et dont certains savent que nous sommes travailleurs de rue.

Les interventions

Nous considérons une intervention comme une action concrète servant à aider l’un de nos liens.
Exemple : une écoute ou un échange significatif, une référence, un accompagnement et autres tels

qu’identifiés dans la section types d’intervention 
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S U R  L E  T E R R A I N . . .

Nous avons rencontré un total de 244  l iens cette année, comparativement à 253 l 'an
passé. Parmi ceux-ci ,139 sont de nouveaux contacts et 105 d'entre eux font part ie de
nos contacts régul iers.

N O S  L I E N S . . .N O S  L I E N S . . .N O S  L I E N S . . .

Q U E L Q U E S  S T A T I S T I Q U E S

2021-2022           86               151             7             244             
2020-2021             126               121               6               253 
2019-2020             115               111               2               228

2021-2022    4            21            112            76             31
2020-2021      0               7               139             81               36
2019-2020      9               8               107             82               22
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S U R  L E  T E R R A I N . . .

1 

Interventions 
en virtuel

662

Interventions 
en personne

2542

Interventions  
de groupe

27
 

Interventions  
téléphoniques

96
 

3327
Interventions
cette année!

N O S  I N T E R V E N T I O N S . . .N O S  I N T E R V E N T I O N S . . .N O S  I N T E R V E N T I O N S . . .
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S U R  L E  T E R R A I N . . .

Au niveau du matériel de consommation, nous avons désormais 2 formats de pipes à crack, des pipes à Crystal
meth, tout le matériel nécessaire pour les utilisateurs de drogue par injection (UDI), mais également des seringues
pour les utilisateurs d’hormones et/ou de stéroïdes. 

Nous offrons également des bandelettes de détection de fentanyl, qui permettent de tester la drogue, avant de la
consommer, pour savoir si elle contient du fentanyl. Bien que nous ne pouvons garantir un résultat fiable à 100 %,
c’est un bel outil de prévention, qui nous permet d’entamer de belles discussions et qui permet quand même au
consommateur de réduire les risques de retrouver du fentanyl dans sa drogue, à son insu. 

Nous sommes également distributeurs de naloxone pour notre région. La Naloxone est un médicament qui agit
rapidement pour renverser temporairement les effets d'une surdose d'opioïdes. Elle est disponible sous deux
formes, soit nasale ou par injection. Nous pouvons la distribuer à des consommateurs, à leur entourage ou à des
organismes.

Pour ce qui est de la prévention au niveau des relations sexuelles, nous avons une plus grande diversité de
condoms, des condoms féminins (condoms internes), une variété de digues dentaires et du lubrifiant.

Nous restons à l’affut du nouveau matériel disponible et des besoins de nos liens.

L E  M A T É R I E L . . .L E  M A T É R I E L . . .L E  M A T É R I E L . . .    

L E  M A T É R I E L  D I S T R I B U É  C E T T E  A N N É E . . .

8472

175

500

119

63

43  26

Pipe Crystal

Seringues

Bandelettes Multi

Tubes

Bandelettes simple 190

264

900

6700

1100

26
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N O S  P R O J E T S
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Le projet est désormais bien implanté et bien que son développement ait été ralenti en raison de l’épidémie
de covid, nous avons continué de travailler à maintenir les liens déjà établis et à en développer des
nouveaux. Nos liens avec les différents salons de massage et les travailleuses du sexe indépendantes se
sont solidifiés.

Malgré la difficulté à maintenir une stabilité au niveau des infirmières SIDEP qui nous accompagnent, nous
avons pu continuer d’offrir toute l’année le service de dépistage des ITSS, et ce autant en salon qu’à
domicile. 

Nous offrons notre soutien de différentes façons, soit en offrant du matériel de prévention, des dépannages
alimentaires ponctuels, des accompagnements à la cour, du support pour les démarches avec la DPJ,
référence et accompagnement en désintoxication et thérapie, etc.

Nous demeurons à l’affut de toute situation de recrutement en lien avec la prostitution juvénile qui pourrait
avoir lieu dans les parcs, centre d’achat ou autres lieux fréquentés par les jeunes. 

Nous avons également continué d’offrir la formation sur l’intervention en contexte d’exploitation sexuelle
avec nos différents partenaires du comité des formateurs, à différents intervenants de Lanaudière. 

E X P L O I T A T I O N  S E X U E L L E  E T  T R A V A I L  D U  S E X E



 
Cette année, le projet de lutte aux opioïdes se voit prendre davantage d’importance. Les échos qui nous 
proviennent de la métropole de Montréal sont inquiétants. La pandémie a eu un effet dévastateur sur le 
marché noir de la vente de narcotiques; on peut retrouver du fentanyl dans à peu près n’importe quelle 
substance, sans compter les mélanges innombrables qui ont rendu la consommation encore plus instable et 
dangereuse qu’auparavant.

De notre côté, on s’y prépare tranquillement, mais sûrement en étudiant les modèles de projets qui existent 
ailleurs afin d’adapter le nôtre au mieux possible en fonction de la réalité de notre population et de nos liens. 
Nous avons aussi participé à notre première table de concertation opioïdes lancée par une pharmacienne 
communautaire qui rassemblait plusieurs partenaires de Lanaudière et tous ont vu un intérêt à ce qu’elle se 
poursuive. 

De plus, nous avons continué à donner nos formations sur le matériel de consommation et sur le Naloxone aux 
partenaires qui en ont manifesté l’intérêt. Dans cette même lancée, nous avons trouvé une personne très 
intéressante et qualifiée pour nous donner une formation sur les opiacés, les traitements de substitution et 
l’ensemble des effets neurologiques et neurochimiques dans le but de développer notre spécialisation sur le 
sujet et bonifier nos futures formations, tout dépendant de l’intérêt de ceux qui nous solliciteront. Nous 
respectons ainsi notre objectif de rester une source d’information sûre et à jour par rapport à la consommation 
et à la crise des opiacés. L’idée d’intégré un ou des pairs aidants est toujours présente et nous tient 
énormément à cœur. Peut-être aurons-nous quelque chose de plus concret à ce niveau l’an prochain!

L E  P R O J E T  L U T T T E  A U X  O P I O Ï D E S

L E  P R O J E T  F O U L A R D S

Eh oui, une quatrième année à se promener dans le vieux Terrebonne dans le froid
pour éparpiller à la vue de tous des ensembles de foulards, tuques et mitaines. Une
bonne manière de se rappeler dans quelles conditions certaines personnes se
retrouvent à passer leurs journées et parfois même leurs nuits sans l’équipement
nécessaire pour s’en protéger.
En collaboration avec Galilée et le Café de rue Solidaire de Terrebonne, c’est une
quarantaine de ces ensembles d’accessoires chauds qui ont été distribués par deux
travailleuses de rue, deux intervenants du café et plusieurs de leurs jeunes à travers
le secteur. À ces ensembles étaient joints trois petites fiches présentant la mission et
le contact des trois organismes participants, de sorte que tous aient accès aux
ressources.
Rappelons-nous que ce projet n’a pas seulement pour but de donner des vêtements
chauds à ceux qui en ont besoin, mais aussi de donner de l’exposition aux
organismes qui travaillent côte à côte dans la lutte contre la précarité et l’itinérance
ainsi qu’ouvrir le dialogue avec les citoyens sur les préjugés qui accompagnent
généralement ces problématiques. Et dialogue il y a eu!
Nous sommes déterminé.es à ce que ce projet se pérennise en compagnie de nos
partenaires puisque chaque année amène son lot de résultats, de discussions et de
contacts qui contribuent à notre lutte commune par rapport à nos objectifs de
sensibilisation, prévention et de déstigmatisation. 
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L E  P R O J E T  G Y M

Permettre à nos liens, à toute personne en rupture sociale, d'avoir accès à un entrainement. Ceci peut être une
belle opportunité pour développer un lien significatif, de saines habitudes de vie et être une alternative autre à la
gestion de crise. Cela permettra aux participants du projet d’avoir accès à du matériel d’entrainement
(espadrilles, vêtements, serviettes, bouteilles d’eau réutilisables) et aussi de manger une collation ou un repas
avant ou après leurs entraînements. 
Permettre aux travailleurs de rue d’investir un nouveau lieu afin d’y rencontrer de nouvelles personnes pouvant
avoir besoin de services mais aussi d’agir en prévention, en sensibilisation et en réduction des méfaits par
rapport aux consommations de stéroïdes, d’hormones de croissance, etc. 
Permettre aux travailleurs de rue de se garder en forme, puisque dans le cadre de leur travail, ils sont souvent
appelés à marcher. 

Il y a trois objectifs à ce programme :
1.

2.

3.

 Nous commençons à être bien intégrés malgré que nous avons dû faire face à la fermeture temporaire du centre
d’entraînement en lien avec la COVID19. 

L E  P R O J E T  M A S C O U C H E

Dans le cadre du programme d’aide financière pour le développement,
l’initiation et le soutien d’activités physiques, sportives ou de plein air proposé
par la ville de Terrebonne, nous avons sollicité la ville partenaire afin de mener
à bien un projet en lien avec le centre de conditionnement Buzzfit.

L'impact que nous voulions avoir à Mascouche était de couvrir le plus de territoire possible, de rejoindre le plus
de monde possible mais aussi de maintenir un service de qualité. Nous nous sommes concentrés principalement
sur la population des jeunes, mais nous avons également reçu beaucoup de demandes d'autres groupes
marginalisés. Nous avons pu découvrir la consommation de drogues chez de très jeunes adolescents et leur
donner des informations sur la consommation de drogues et les impacts sur eux. Ils se sentaient en sécurité en
sachant qu'il existait une source d'aide neutre disponible en dehors des heures de l'école. Comme nous faisions
partie des rares services disponibles pendant le covid, nous avons été fréquemment sollicités pour aider à
accompagner, soutenir et être avec les clients. Nous avons fait de notre mieux avec un personnel limité et les
gens ont beaucoup apprécié notre disponibilité lorsqu'ils n'avaient nulle part où aller. Ils ont apprécié que nous
offrions un soutien personnalisé et nous avons fait de notre mieux pour le fournir de manière constante jusqu'à
ce que la personne n'en ait plus besoin. Cela les a encouragés à nous contacter à l'avenir s'ils en avaient besoin
et ils nous ont également référé des personnes qui pourraient bénéficier de nos services. 

Nous avons visité des écoles et fait des présentations en classe de nos services ainsi que des kiosques pour que
les étudiants viennent poser des questions. Nous avons essayé de maintenir une présence hebdomadaire sur le
terrain de l'école. On maintient une présence dans les lieux communs où les jeunes passent leur temps après
l'école. On a fourni de l'information, du matériel, des kits de dépistage de drogue et tout ce qui encourageait les
jeunes à solliciter nos services.
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Nous collaborons avec des organismes à but non lucratif de Mascouche. Pendant Covid, nous avons été 
confrontés à quelques défis, principalement pour atteindre les gens car la plupart des espaces sociaux étaient 
fermés ou à capacité limitée. Malgré les défis, nous avions encore des gens qui nous appelaient pour les aider 
et nous les rencontrions là où nous le pouvions. Nos partenaires nous appelaient pour nous mettre en 
contact avec leurs clients qui avaient besoin de nos services. Ils ont apprécié que nous soyons toujours 
disponibles et capables de leur apporter un soutien.

Nous avons établi qu'il y a un grand besoin de travailleurs de rue à Mascouche, nous sommes souvent 
sollicités pour diverses raisons et nous faisons de notre mieux pour répondre à la plupart de ces demandes. 
Nous faisons de notre mieux pour être aussi accessibles et inclusifs que possible. Nous nous sommes assurés 
d'être au courant des besoins à Mascouche et de savoir comment mieux desservir la communauté. Nous 
nous sommes assurés d'offrir nos services dans les deux langues (Français et anglais). 

L E  P R O J E T  M A S C O U C H E  ( S U I T E )

Nous sommes également sensibles aux difficultés que les autres minorités ethniques pourraient rencontrer à 
Mascouche, nous comprenons le potentiel de discrimination, de racisme et d'autres défis qu'elles peuvent 
vivre. Nous veillons à fournir un espace ouvert pour parler de ces expériences et les aider à gérer ces 
difficultés.
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PERFECTIONNEMENT, FORMATIONS ET COLLOQUES

Travail de rue Le TRAJET croit beaucoup en la formation continue et a à cœur que ses employés se 
maintiennent à jour quant aux nouvelles pratiques. Malgré le fait que nous sommes déjà bien formés sur 

une multitude de sujets, l’équipe a donc suivi quelques formations. L’une d’être elle nous permettra 
d’ailleurs de développer nos expertises afin de devenir nous-mêmes des formateurs.

 

17



14

Le TRAJET:Le TRAJET:Le TRAJET:   
Un organisme engagéUn organisme engagéUn organisme engagé   
dans sa communauté!dans sa communauté!dans sa communauté!    
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Concertation locale :
Table jeunesse

 Le Tissus (Table pauvreté)
Comité organisateur de la Nuit des sans-abris

Comité itinérance de la Ville de Terrebonne
Porteur du chantier pratique de la démarche territoriale 

Comité de suivi du portail solidaire
Comité inclusion sociale 

Comité de la politique de développement sociale de la ville de Terrebonne
 

Concertation régionale:
TAPIL 

Communauté de pratique en Itinérance et comité organisateur
Grand comité exploitation sexuelle et comité organisateur
Comité formation en exploitation sexuelle de Lanaudière

Comité bien-êtes (exploitation sexuelle)
Comité Trajectoire (exploitation sexuelle)

 
Concertation nationale: 

L’ATTRueQ (Association des travailleurs et travailleuses de rue du Québec)
ROCQTR (Regroupement des organismes communautaires Québécois en travail de rue)

 RSIQ (Réseau de solidarité itinérance du Québec) 
 

Implication sur les CA :
 ATTRueQ
 ROCQTR

Maison des jeunes de Mascouche
 Café de rue Solidaire

Coop le chez nous du communautaire 
Centre FAM 

 

14

CONCERTATIONS, IMPLICATIONSCONCERTATIONS, IMPLICATIONSCONCERTATIONS, IMPLICATIONS   
ET REPRÉSENTATIONSET REPRÉSENTATIONSET REPRÉSENTATIONS
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Merci à vous, précieux partenaires!

Merci à nos partenaires sans qui le travail de rue serait très difficile, voire même impossible! Les 
partenaires sont essentiels pour assurer la pérennité de celui-ci. Les ressources nous réfèrent à 
de nombreuses personnes dans le besoin. Avec le temps nous apprenons à nous connaitre et à 
travailler ensemble. Nous arrivons ainsi, à mieux accompagner nos liens et collectivement, être 

un meilleur support pour eux. Nous avons tous avantage à continuer d'améliorer ces 
partenariats pour le bien de nos missions respectives! Longue vie au partenariat!

Aide-homme  
Action poppulaire des moulins

AJRJ  
AMINATE

Association des MDJ Mirabel
Atelier Spécialisé Les Moulins (ASM)
Café de rue Solidaire de Terrebonne

CALACS La Chrysalide 
CALACS Coup de coeur

Centre le Diapason
Centre de Prévention du Suicide de Lanaudière CISSS Lanaudière

Centre FAM
 Carrefour Jeunesse Emploi des Moulins

Carrefour Familial des Moulins Comptoir d’entraide de Terrebonne  
Centre d’entraide Mascouche 

Coop le Chez-Nous du Communautaire des Moulins
OMH Sud de lanaudière

CRD   Lanaudière
Buzzfit Terrebonne

L' Anonyme
Centre jeunesse de Lanaudière

Mom's
Venus Laval

Parenfants Mascouche
Le Relais Mascouche

 

Équijustice Lanaudière Sud
Habitat Jeunesse Mascouche 

Refuge Laval
LA HUTTE-Hébergement d’urgence Terrebonne 

L’Écluse des Laurentides 
Les Œuvres de Galilée 

Le Néo 
Policière jeunesse Mascouche

Travailleuse social police de Terrebonne
SIDEP

Maison Des Jeunes La Barak, Mascouche 
Regroup’elles

Service de Crise Lanaudière
UNIATOX

Ville de Terrebonne
Ville de Mascouche

TRIL (Travail de Rue Île de Laval) 
TRR (Travail de Rue Repentigny) 
TRUEL (Travail de Rue Lavaltrie) 

Travail de rue Brandon
Vaisseau d’Or des Moulins

Zone Ados 
Comité d'aide aux Plainois

Comité d'aide aux Lachenois
Projet Sphère

Tous les cafés, les restaurants, bars et autres commerces qui nous accueillent.

LES PARTENAIRESLES PARTENAIRESLES PARTENAIRES
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Les ministères
 
 
 
 
 
  

Autres subventionnaires 
     

 
 
 

Nos députés 
          

 
 
 

Il s’agit d’un système d’achats de cartes-cadeaux en ligne et chaque carte vendue donne un 
pourcentage entre 2 % et 12 % du montant acheté en revenu à notre organisme. Plusieurs 
commerces tels que des stations-services, épiceries, grands magasins, magasins de mode, 
divertissements, loisirs et plusieurs autres. Cette levée de fonds nous a permis jusqu’à maintenant 
d’amasser environ 550 $. Pour un total de près de 1800 $ depuis son ouverture en 2017. 

UnUnUn      grand mercigrand mercigrand merci   
à nos partenaires financiers!à nos partenaires financiers!à nos partenaires financiers!

Activité de financement
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Poursuivre l'aménagement de nos nouveaux locaux 

Consolidation de l’expertise de l’équipe et amélioration des conditions de travail

Bonifier la visibilité sur les réseaux sociaux

1.

2.

3.

 
Les objectifs de la prochaine année viseront à construire un nouveau plan 

d action triennal et réaliser les objectifs associés.
 

Objectifs 2022-2023

Nos objectifs pour la prochaine année:

Nos nouveaux locaux:
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